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Multicampeão do 
Skate Sandro Dias, o 

Mineirinho, participa de 
workshop em Jaguariúna 

nesta sexta

Acusado de estupro de 
adolescentes capturado no 

Guarujá é transferido para a 
Penitenciária de Itapira

Final do Amadorzão de Futsal 
encerra comemorações de 
aniversário de Jaguariúna 

neste sábado 

Balanço da Polícia Rodoviária 
nos primeiros dias do Rodeio 
de Jaguariúna: 78 pessoas 
autuadas sob influência de 
álcool e um procurado da 

justiça capturado

ELEIÇÃO CONSELHO TUTELAR: Prefeitura 
amplia horários do transporte coletivo 

neste domingo, dia 1°

Projeto “Compromisso de 
Gente Grande” entrega 

mais de 800 itens infantis 
de doações a quatro 
entidades da região

Os amantes do skate 
têm um encontro marca-
do com um dos maiores 
skatistas brasileiros de 
todos os tempos nesta 
sexta-feira, dia 29 de se-
tembro. Sandro Dias, o 
Mineirinho, estará pela 

primeira vez em Jag-
uariúna, às 15h, na pista 
de skate pública “Ricar-
do Mathias de Queiroz”, 
no Jardim Fontanella. 
Ele fará um workshop 
gratuito e aberto ao pú-
blico.

Um caso de grande 
repercussão ganhou des-
taque nas últimas se-
manas, com a prisão de 
um homem de 52 anos, 
acusado de estuprar duas 
adolescentes, de 15 e 17 

anos, em Jaguariúna.
As duas eram amigas 

da enteada do homem, 
e a vítima de 15 era vio-
lentada desde os 9 anos, 
segundo informações da 
polícia. A prisão foi re-

sultado de uma operação 
conjunta entre as polí-
cias de Jaguariúna e do 
Guarujá, demonstrando 
a eficácia da colaboração 
entre os órgãos de segu-
rança pública.

O Campeonato Muni-
cipal de Futsal Amador 
de Jaguariúna chega ao 
fim neste sábado, dia 30 
de setembro, com dois 
grandes jogos que vão 
definir os campeões das 
taças Prata e Ouro, no 
Ginásio do Azulão. As 
partidas encerram as 

comemorações dos 69 
anos de emancipação de 
Jaguariúna. Às 15h30, 
Olimpíco e Planalto fa-
zem a final da Taça Prata. 
Na sequência, as equipes 
Revelação e Napoli se en-
frentam na grande final 
da Taça Ouro, às 17h30.  
A entrada é gratuita.

O Rodeio de Jag-
uariúna, um dos 
maiores e mais tradicio-
nais eventos do interior 
paulista, começou com 
muita animação, mas 
também com uma inten-
sa operação policial para 

garantir a segurança de 
todos que circulam pela 
região durante o perío-
do de festa. A operação 
“Rodeio de Jaguariúna 
2023” foi realizada pelo 
4º Batalhão de Polícia 
Rodoviária. 

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Mobilidade Ur-
bana, vai ampliar os 
horários do transporte 
coletivo neste domin-
go, 1º de outubro, dia 

em que será realizada 
a eleição para o Con-
selho Tutelar de Jag-
uariúna.

A medida visa dar 
mais comodidade às 
pessoas que preten-
dem votar para a es-

colha dos novos con-
selheiros tutelares de 
Jaguariúna. A eleição 
será realizada no do-
mingo, das 8h às 17h, 
na Escola Municipal 
Coronel Amâncio Bue-
no. 

O Projeto “Compro-
misso de Gente Grande” 
entregou mais de 800 
itens infantis em doações 
a quatro entidades da 
região. Três dessas enti-
dades estão localizadas 
em Jaguariúna, enquan-

to a quarta está em Santo 
Antônio de Posse. A en-
trega das doações acon-
teceu no Pátio da Igreja 
Santa Rita, localizada na 
Rua Uruguai, na última 
segunda-feira, 25 de se-
tembro.
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A cidade de Jagua-
riúna, deu um passo 
importante na garantia 
da segurança em suas 
instituições de ensino 
público. Nesta terça-
-feira (27), a Secretaria 
de Segurança do muni-

cípio publicou no Diá-
rio Oficial o aguardado 
protocolo de uso dos 
detectores de metais 
em estabelecimentos 
municipais de ensi-
no. Essa formalização 
ocorre seis meses após 

o anúncio das medidas 
de segurança destina-
das às escolas da rede 
pública.

O protocolo estabe-
lecido pelo órgão go-
vernamental traz di-
retrizes claras sobre 

como os detectores 
de metais serão usa-
dos nas escolas, com 
ênfase nas diferenças 
entre os níveis de en-
sino e na preservação 
da dignidade das pes-
soas operadas. Uma 

das principais diretri-
zes do protocolo é que 
nos Centros de Edu-
cação Infantil (CEI) e 
nas Escolas Municipais 
de Educação Infantil 
(EMEI), não será reali-
zada a revista com de-

tectores de metais nos 
alunos. No entanto, os 
pais ou responsáveis 
poderão ser submeti-
dos a essa inspeção de 
maneira determinada, 
de acordo com as nor-
mas condicionais. 

Secretaria de Segurança de Jaguariúna estabelece protocolo 
para uso de detectores de metais em escolas municipais

O Programa Municipal 
de Educação Para o Trân-
sito: “Compromisso com 
a Vida”, da Secretaria de 
Mobilidade Urbana de 
Jaguariúna, encerrou as 
ações em comemoração 
à Semana Nacional de 
Trânsito com a Minici-
dade de Trânsito instala-
da no Colégio Anglo.

A ação voltada aos 
alunos do colégio foi real-
izada nos dias 26 e 27 de 
setembro. 
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Em 1º de janeiro de 
1959 toma posse o 2º Pre-
feito Adone Bonetti tendo 
como vice o farmacêutico 
Luiz Fernandez Costódio. 
Sua primeira preocupa-
ção foi dotar a cidade de 
um prédio próprio para 
a Prefeitura Municipal. 
Construiu-o na Rua Alfre-
do Bueno, esquina com a 
Rua José Alves Guedes em 
1960. Nesta época a igreja 
terminava a construção 
da chamada Sede do Pa-
dre. Era o novo Cinema e 
Teatro para a cidade. Em 
12/09/1960 Padre Gomes 
faz o lançamento da pedra 
fundamental do Hospital 
que queria para Jaguari-
úna.  Ele havia reservado 
uma quadra para o Hos-
pital, hoje Matriz Nova de 
Santa Maria.

Nesta década as mães 
começam a assumir tra-
balhos fora do lar para 
ajudar o sustento da Fa-
mília e estudar os filhos. 
Padre Gomes começa 
com voluntárias da Igreja 
a constituição da Creche 
Santo Antônio. Segundo 
A Comarca 21/08//1960 
há a inauguração do pré-
dio do Grupo Escolar de 
Guedes e o de Holambra. 
Construção da Delegacia 
de Polícia e da Casa da La-
voura. Adone Bonetti de 
origem italiana naturali-
zou-se brasileiro e foi elei-
to prefeito de Jaguariúna 
por dois mandatos. No 
período de 1959 a 1962 e 
de 1967 a 1969, neste últi-
mo tendo como vice Fran-
cisco Xavier Santiago. 

No intervalo entre es-
ses dois mandatos foi 
vereador e assumiu a 
presidência da Câmara 
Municipal. Saudosos car-
navais e grandes bailes 
com ótimas orquestras 
na Soc. Amigos de Jagua-
riúna. Inesquecível Baile 
Beneficente “Noite Ha-
vaiana” organizada pelos 
jovens do T.L.C. - coberto-
res para famílias pobres. 
Em dez/68, 2ª gestão de 
Adone Bonetti consegue 
com o dep. Nagib Chaib 
a construção de uma Es-
cola Experimental. (A 
Comarca 04/07/1968). 
Tornou-se depois o pré-
dio do Ginásio Estadual 
de Jaguariúna. Hoje, Prof. 
Celso Tozzi.  Fundação de 
nova entidade, a partir de 
1968, chamada Lions Clu-
be formada por casais, re-
alizam ações em benefício 
da sociedade, doação de 
alimentos, leite, coberto-
res aos necessitados, uni-
formes e excursões aos 
escolares com sede para 
reuniões de planejamen-
to e jantares na Sociedade 

Amigos de Jaguariúna.
O Prefeito Adone Bo-

netti notabilizou-se por 
dar ao pequeno Município 
a estrutura necessária que 
serviria de alicerce para o 
seu progresso. Foi o res-
ponsável pela introdução 
dos serviços de água en-
canada e esgoto na cida-
de. Construiu a Capela 
do Cemitério e as pontes 
de Guedes e da Fazenda 
Duas Marias sobre o Rio 
Camanducaia, ambas em 
concreto. Construiu o pré-
dio próprio para o Posto 
de Saúde. A deficiência de 
energia elétrica travava o 
desenvolvimento da cida-
de. Iluminação mista de 
mercúrio funcionava só 
no centro. Aparelhos elé-
tricos não funcionavam 
no Bairro Santa Cruz. O 
jornal registra em dezem-
bro de 1968 que a Hidro-
-Elétrica Jaguari atende o 
artigo do correspondente 
e instala dois transfor-
madores no Bairro Santa 
Cruz. 

O Prefeito viabilizou 

junto a Empresa Sílvio 
Maia, Hidro-Elétrica Ja-
guari, e ao governo es-
tadual a construção da 
Subestação de Energia 
Elétrica na cidade, pre-
parando o município 
para receber indústrias, 
15/09/1968. Há denún-
cia de caça e pesca preda-
tória nos três rios locais. 
Nesta edição noticia que 
o Ginásio Estadual desfila 
com 180 alunos no 07 de 
setembro. Fanfarra doa-
da pelo deputado Nagib 
Chaib, muito bem-prepa-
rada pelo secretário José 
Maria. O Banco Mercantil 
e Industrial de São Pau-
lo S/A inaugura agência 
em outubro de 1968. Em 
14/11/1968 o repórter 
noticia a inauguração da 
sede própria da Equipes-
ca, uma das mais moder-
nas fábricas de redes do 
Brasil. Redes para pesca e 
descanso de nylon. Salão 
de 800m2 que emprega 
72 moças. Refeitório, sa-
nitários, máximo de higie-
ne e conforto. Assistência 
médica permanente por 
Dr. Jorge Rios Muraro. 
Redes de 5m a 1.000m.  
Exporta para EUA. 

Em 21 de novembro de 
1968, o semanário publica 
que houve a fusão do clu-
be de futebol “União Es-
portiva Jaguariense com 
o clube social “Sociedade 
Amigos de Jaguariúna”, 
narrando em detalhes os 
passos legais do proces-
so da referida junção dos 
dois clubes. Eles deram 
origem ao Jaguar Tênis 
Clube.  Pela Lei Municipal  
nº 320 de 03/07/1969 - 
Instituída a Bandeira Mu-
nicipal. No ano de 1969 
muitos trabalhos, com-
pras, realizações com rede 
de água e de esgoto. Cap-
tação de água, construção 
de reservatório, Trata-
mento e Distribuição. Es-
tes trabalhos preenchem 
progressivamente, encer-
rando a década de 1960.   

Tomaz de Aquino Pires

CASA DA MEMÓRIA PADRE GOMES
SECRET. MUN. DE EDUCAÇÃO

TOMAZ DE AQUINO PIRES -COORD.

JAGUARIÚNA NOS ANOS 60
PET

Atendimento

Expediente

e-mail: comercial@jornaldejaguariuna.net

tel: (19) 3896-1916 | 9 9772.0540 
Distribuição gratuita - tiragem 5.000

www.jornaldejaguariuna.net

Sua nova coluna semanal 

Dra Cinthia Murias
Médica Veterinária
CRMV 27622/SP

Acompanhe toda 
semana as melhores 
dicas de como cuidar 
do seu pet com a

Tel: (19) 99655-4114
Instagram: @cinthiamuriasveterinaria  

Facebook: Cinthia Murias 
E-mail: cinthiamurias@veterinaria.med.br

FALAR QUAL LÍNGUA?

Falam-se várias línguas,
dialetos tantos mil.

Procuro falar bem claro
a língua do meu Brasil.

Se alguém falar diferente
e você não entender,

é língua de outro país,
não deve se aborrecer.

Falar correto uma língua
demanda dedicação.

Se você não entendeu nada,
é língua de outra nação.

Os animais emitem grunhidos,
é assim sua comunicação.
O homem se diz civilizado,

mas mais que dois dá confusão.

Quando chegar lá no Céu,
fale a língua do amor.
Deus vai entendê-lo,

não é preciso tradutor.

Poesia de Valter Máz Borges, do livro O remédio do 
silêncio, volume 15 da coleção Mensagens de fé (edito-
raoartifice.com.br), em homenagem ao Dia do Tradu-
tor, celebrado em 30 de setembro. Todos os livros do 

autor são filantrópicos.

À medida que o Dia 
das Crianças se apro-
xima, muitos pais 
consideram a ideia de 
presentear seus filhos 
com um novo mem-
bro da família peludo. 
Animais de estimação 
podem ensinar crian-
ças sobre responsa-
bilidade, empatia e 
proporcionar compa-
nheirismo e amor in-
condicional.

Embora essa possa 
ser uma experiência 
incrivelmente grati-
ficante, é essencial 
lembrar que animais 
de estimação não são 
brinquedos e trazem 
consigo responsabili-
dades significativas. 
Nesta matéria, des-
tacarei a importância 
de cuidadosamente 
considerar a decisão 
de adotar ou comprar 
um animal de estima-
ção e os fatores cru-
ciais a serem obser-
vados antes de tomar 
essa decisão.

1. Compromisso a 
Longo Prazo: Ter um 
animal de estimação 
é um compromisso a 
longo prazo, pois eles 
vivem em média 15, 17 
anos. Antes de adotar, 
pense sobre como será 
a vida da sua família 
nos próximos anos e 
se você está prepara-
do para cuidar de um 
Pet durante toda a sua 
vida, principalmente 
quando ficar idosinho 
e precisar ainda mais 
da sua dedicação e 
amor.

2. Espaço Físico 
Adequado: Considere 
o espaço disponível 

em sua casa. Animais 
de grande porte, como 
cães grandes, preci-
sam de espaço para se 
movimentar e brincar. 
Certifique-se de que 
seu espaço seja ade-
quado para o tama-
nho e as necessidades 
do Pet. Além disso, se 
mora de aluguel, con-
sidere que pode ser 
que precise se mudar 
e que há a possibilida-
de de um próximo lu-
gar ser menor. Muitos 
querem doar seus ani-
mais quando preci-
sam se mudar, sem se 
lembrar do compro-
misso que fizeram ao 
trazê-lo para a famí-
lia e o quanto isso vai 
prejudicar psicologi-
camente esse animal e 
as crianças. 

3. Exercício Diário: 
Animais de estimação 
necessitam de exercí-
cio regular e passeios 
de cerca de uma hora, 
para se manterem 
saudáveis e felizes. 
Certifique-se de que 
você e sua família têm 
tempo para brincar e 
passear com o pet to-
dos os dias.

4. Alimentação e 
Cuidados Médicos: 
Os gastos financeiros 
com alimentação, cui-
dados médicos, vaci-
nas e outros cuidados 
podem ser significati-
vos ao longo da vida 
de um Pet. Esteja pre-
parado para investir 
financeiramente no 
bem-estar do seu ani-
mal.

5. Tempo e Compa-
nhia:Muitos animais 
de estimação são so-

ciáveis e precisam de 
interação constante 
com suas famílias. 
Pergunte-se se você 
tem tempo para de-
dicar ao seu pet e se 
ele receberá a atenção 
que merece.

6. Escolha Cons-
ciente: Pesquise bem 
sobre a espécie, raça 
e necessidades espe-
cíficas do animal que 
você está consideran-
do. Certos pets são 
mais adequados para 
famílias com crianças 
do que outros.

7. Adoção Res-
ponsável: Conside-
re a opção de adotar 
um animal de abrigo. 
Existem muitos ani-
mais em busca de um 
lar amoroso. A adoção 
responsável é uma 
maneira gratificante 
de trazer um novo pet 
para a família.

Lembre-se de que a 
decisão de trazer um 
animal de estimação 
para sua casa é uma 
escolha séria e requer 
planejamento cuida-
doso. Quando feita 
com responsabilida-
de, a convivência com 
um Pet pode enrique-
cer a vida de crianças 
e adultos, proporcio-
nando amor, alegria 
e companheirismo 
por muitos anos. Por-
tanto, antes de tomar 
essa decisão, lembre-
-se de que animal não 
é brinquedo, que de-
pois que cansa se doa 
e esteja preparado 
para oferecer o me-
lhor cuidado possível 
ao seu novo membro 
peludo da família.

DAR PET PARA CRIANÇAS: 
ATENÇÃO AO COMPROMISSO E 

RESPONSABILIDADE
Adone Bonetti
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SEGURANÇA:

Essa formalização ocorre seis meses após o anúncio das medidas de segurança destinadas às escolas da rede pública

Secretaria de Segurança de Jaguariúna estabelece 
protocolo para uso de detectores de metais em 

escolas municipais

A cidade de Jaguariú-
na, deu um passo impor-
tante na garantia da se-
gurança em suas institu-
ições de ensino público. 
Nesta terça-feira (27), a 
Secretaria de Segurança 
do município publicou no 
Diário Oficial o aguarda-
do protocolo de uso dos 
detectores de metais em 
estabelecimentos mu-
nicipais de ensino. Essa 
formalização ocorre seis 
meses após o anúncio das 
medidas de segurança 
destinadas às escolas da 

rede pública.
O protocolo estabele-

cido pelo órgão gover-
namental traz diretrizes 
claras sobre como os de-
tectores de metais serão 
usados nas escolas, com 
ênfase nas diferenças 
entre os níveis de ensi-
no e na preservação da 
dignidade das pessoas 
operadas.

Uso nos Centros de 
Educação Infantil e Esco-
las de Educação Infantil

Uma das principais 

diretrizes do protocolo 
é que nos Centros de 
Educação Infantil (CEI) 
e nas Escolas Munici-
pais de Educação Infantil 
(EMEI), não será realiza-
da a revista com detecto-
res de metais nos alunos. 
No entanto, os pais ou 
responsáveis poderão 
ser submetidos a essa in-
speção de maneira deter-
minada, de acordo com 
as normas condicionais.

Ensinos Fundamental 
1, 2 e Centro de Edu-
cação de Jovens e Adul-
tos (CEJA)

Já nos níveis de en-
sino Fundamental 1 e 2, 
bem como no Centro de 
Educação de Jovens e 
Adultos (CEJA), o uso de 
detectores de metais será 
condicionado a alunos 
que apresentem com-
portamento “estranho à 
habitual”. No entanto, o 
protocolo não especifica 
o que é considerado um 
comportamento estra-

nho, deixando essa de-
cisão a designação das 
autoridades escolares.

Os pais de alunos, a 
partir dos seis anos de 
idade, serão inspecio-
nados ao entrarem nas 
escolas. Para todos os 
tipos de unidades de 
ensino, incluindo par-
ticipantes de serviço, 
visitantes, funcionári-
os de outras unidades 
e ex-funcionários, será 
aplicada uma medida de 
segurança.

Garantindo a Digni-
dade

Um ponto relevante 
do protocolo é a preocu-
pação com a dignidade 
das pessoas operadas. 
Os detectores de metais 
deverão ser usados no 
modo de vibração na 
área de entrada das es-
colas, com o objetivo de 
evitar constrangimentos. 
A inspeção visual de pro-
prietários será realizada 
somente quando os de-

tectores identificarem 
alguma irregularidade.

Caso durante a inves-
tigação seja encontrado 
um objeto metálico que 
represente risco à segu-
rança, como instrumen-
tos cortantes, pontiagu-
dos, munição, armas de 
fogo ou artefatos estra-
nhos à atividade esco-
lar, o responsável legal 
pelo estabelecimento de-
verá ser imediatamente 
acionado para tomar as 
medidas adequadas. Se 
necessário, as forças de 
segurança podem ser so-
licitadas para garantir o 
destino correto do objeto 
à autoridade policial.

Exceções para Dispos-
itivos Médicos

O protocolo também 
estabelece que usuári-
os de marca-passo ou 
portadores de implan-
te coclear (aparelho de 
surdez) não serão sub-
metidos a essa inspeção, 
pois os detectores de 

metais podem interferir 
no funcionamento desses 
dispositivos.

Implementação dos 
Detectores de Metais

A Secretaria de Edu-
cação de Jaguariúna, em 
nota divulgada na sem-
ana passada, informou 
que estava aguardando 
a publicação do ato nor-
mativo para colocar em 
funcionamento os 121 
detectores de metais ad-
quiridos em julho. Essa 
medida demonstra o 
compromisso das autori-
dades locais em garantir 
um ambiente seguro para 
os estudantes e profis-
sionais da educação.

O protocolo de uso dos 
detectores de metais é 
um passo significativo na 
busca por uma educação 
mais segura e tranquila 
em Jaguariúna, aten-
dendo às necessidades 
de prevenção e proteção 
de todos os envolvidos 
no processo educacional.

Da Redação

O presidente da Com-
panhia de Desenvolvi-
mento Habitacional e Ur-
bano (CDHU), Reinaldo 
Iapequino, participou na 
manhã desta quarta-fei-
ra (27), do evento AM-
PPESP FOMENTA 2023, 
promovido pela Associa-
ção dos Municípios de 
Pequeno Porte do Estado 
de São Paulo, em Águas 
de São Pedro.

Durante o encontro 
que reuniu prefeitos, ve-
readores e equipes de ges-
tão municipal, Iapequino 
falou sobre o “Desenvol-
vimento da Habitação 
no Estado de São Paulo” 
e as particularidades das 
demandas dos pequenos 
municípios.

“A CDHU tem ampla 
atuação e alcance nos 
municípios com até 50 

mil habitantes. No último 
PPA - Plano Plurianual 
de Investimento 2020-
2023, a Companhia en-
tregou mais de 30 mil 
unidades habitacionais”, 
destacou. “Outras 24 mil 
estão em andamento, e 
mais 16 mil em processo 
de licitação, orçamento e 
projetos, totalizando 70 
mil unidades no Estado, 
nos 4 últimos anos, con-
siderando aquelas entre-
gues, em construção e em 
projetos. Dessas, 40 mil 
são destinadas aos muni-
cípios de pequeno porte”, 
completou o presidente.

Para o novo PPA, que 
abrange o período de 
2024-2027, a meta é ir 
além: está prevista a com-
binação de recursos entre 
a Secretaria de Desenvol-
vimento Urbano e Habi-
tação (SDUH), a CDHU, 
o Governo Federal e a 

iniciativa privada com 
instrumento de combate 
ao déficit habitacional. 
“Apenas com os recursos 
da Companhia, queremos 
derrubar o déficit habita-
cional em torno de 7,4%. 
Ao somarmos o apoio que 
a CDHU concede para os 
financiamentos da Caixa 
Econômica Federal, de-
vemos conseguir, até o 
final do governo, ofertar 
aproximadamente 200 
mil moradias em todo o 
Estado”, enfatizou.

Iapequino ainda res-
saltou que a flexibilida-
de da CDHU é um ponto 
positivo em comparação 
aos financiamentos tra-
dicionais. “Conseguimos 
atender à população mais 
carente, aquela pessoa 
que tem dificuldade de 
cumprir os requisitos 
para adquirir o imóvel”, 
esclareceu.

“O financiamento pela 
CDHU prevê juros zero 
para famílias com renda 
mensal de até cinco salá-
rios mínimos. Além dis-
so, o valor das parcelas é 
calculado levando-se em 
conta a renda das famí-
lias e podem comprome-
ter, no máximo, até 20% 
dos rendimentos mensais 
com as prestações”, acen-
tuou.

Maria Cláudia Souza, 
diretora de Planejamento 
e Desenvolvimento Ur-
bano da CDHU, também 
participou do painel e sa-
lientou que os próximos 
investimentos da Com-
panhia terão como prio-
ridade o atendimento das 
demandas em áreas de 
vulnerabilidade e risco. 
“Contamos com a parti-
cipação dos municípios 
para o envio de dados que 
devem compor os indica-

dores e também para via-
bilizar o mapeamento dos 
casos de maior relevância 
para o Estado.”

AMPPESP
A Associação de Muni-

cípios de Pequeno Porte 
do Estado de São Paulo 
foi instituída em 18 de 
março de 1989, a partir 
da união de 120 cidades 

que tinham como princi-
pais objetivos fortalecer a 
atuação e promover o de-
senvolvimento dos muni-
cípios de pequeno porte 
(até 50 mil habitantes). 
Em todo o estado tem 
mais de 500 municípios 
com estas características 
e a atuação conjunta per-
mite melhorias e desen-
volvimento das regiões.

Da Redação 

O empreendedorismo 
paulista alcançou uma 
grande conquista no úl-
timo dia 25, com o lan-
çamento do programa 
Facilita SP pelo Governo 
do Estado. Esse progra-
ma representa um passo 
importante para a desbu-
rocratização e melhoria 
do ambiente de negócios 
em São Paulo, atendendo 
a uma demanda expressa 
do setor.

Uma das reivindica-

ções apresentadas pelo 
deputado Itamar Borges, 
presidente da Frente Par-
lamentar do Empreende-
dorismo e Guerra Fiscal 
ao governador Tarcísio 
por meio da Carta Pelo 
Empreendedorismo foi a 
simplificação e agilização 
dos procedimentos de 
abertura e regularização 
das empresas, e o pro-
grama Facilita SP vem 
ao encontro dessas soli-
citações. Além disso, esse 
programa também regu-
lamenta parte do código 

do empreendedor, uma 
lei que foi aprovada por 
meio de parceria com os 
deputados Sérgio Victor 
e Ricardo Melão durante 
a gestão anterior.

A expectativa é que 
essas medidas simplifi-
quem a vida dos empre-
endedores, estimulando 
ainda mais o setor e con-
tribuindo para a geração 
de empregos e renda em 
todo o estado. “Como 
presidente da Frente 
Parlamentar do Empre-
endedorismo e Guerra 

Fiscal, agradeço ao go-
vernador Tarcísio e ao 
secretário de Desenvolvi-
mento Econômico, Jorge 
Lima, por estarem aten-
tos às nossas demandas 
e trabalhando em prol 
do desenvolvimento do 
empreendedorismo em 
São Paulo. Essa parceria 
entre o setor público e 
privado certamente trará 
benefícios significativos 
para o cenário empresa-
rial do estado”, comen-
tou o deputado Itamar 
Borges.

CDHU destaca compromisso com o 
desenvolvimento habitacional em pequenos 

municípios de São Paulo

Lançamento Do Programa Facilita SP 
Impulsiona O Empreendedorismo No Estado De 

São Paulo
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SOLIDARIEDADE:

Três dessas entidades estão localizadas em Jaguariúna, enquanto a quarta está em Santo Antônio de Posse 

Projeto “Compromisso de Gente Grande” 
entrega mais de 800 itens infantis de 
doações a quatro entidades da região

O Projeto “Compro-
misso de Gente Grande” 
entregou mais de 800 itens 
infantis em doações a qua-
tro entidades da região. 
Três dessas entidades estão 
localizadas em Jaguariúna, 
enquanto a quarta está em 
Santo Antônio de Posse.

A entrega das doações 
aconteceu no Pátio da Igre-
ja Santa Rita, localizada na 
Rua Uruguai, na última se-
gunda-feira, 25 de setem-
bro. O evento reuniu rep-
resentantes das entidades 
beneficiadas, autoridades 
locais e diretores do ICDH 
e do Grão de Gente. Foi um 
momento de celebração da 
solidariedade e de compro-
misso com o desenvolvi-
mento das crianças em 
nossa comunidade.

O “Compromisso de 

Gente Grande” é uma ini-
ciativa conjunta do In-
stituto de Compromisso 
com o Desenvolvimento 
Humano (ICDH) e da em-
presa Grão de Gente, com 
o valioso apoio do Instituto 
Sabrina Sato. Essa colabo-
ração visa oferecer novas 
possibilidades para cri-
anças desde seus primeiros 
passos, contribuindo para 
um futuro mais brilhante.

Os itens doados, que in-
cluem enxovais completos, 
móveis como berços e cô-
modas, bem como cadeiras 
de amamentação, chega-
ram à cidade de Jaguariú-
na na Carreta Solidária e 
foram entregues a quatro 
instituições que trabalham 
com crianças em situações 
de vulnerabilidade, im-
pactando mais de 250 cri-

anças em toda a região.
As quatro instituições 

beneficiadas são: ADESOL 
(Associação de Desenvolvi-
mento Social) de Jaguariú-
na, Lar Feliz de Jaguariú-
na, Associação Amigos do 
Padre Gomes de Jaguariú-
na e Lar Mãe Maria de San-
to Antônio de Posse. Essas 
entidades desempenham 
um papel fundamental na 
promoção do bem-estar de 
mais de 250 famílias em 
toda a região.

Diversas instituições já 
foram beneficiadas pelo 
“Compromisso de Gente 
Grande”.

A parceria entre a marca 
Grão de Gente e o Instituto 
de Compromisso com o 
Desenvolvimento Huma-
no já resultou na reforma e 

reestruturação de espaços 
para instituições como a 
Casa de Santa Clara, em 
Bebedouro, o Lar Feliz, em 
Jaguariúna, e o Seacolhe, 
em Santos. Além disso, o 
projeto realizou uma Car-
reta Solidária em Barretos, 
distribuindo mais de 1.100 
itens para doação.

O Instituto de Compro-
misso com o Desenvolvi-
mento Humano (ICDH), 
fundado em 2007, é uma 
associação sem fins lu-
crativos que reúne em-
presas, entidades e pes-
soas visando promover o 
desenvolvimento humano 
em diversas áreas. Sua 
missão é apoiar, incentivar 
e patrocinar atividades 
relacionadas à educação, 
formação profissional, cul-
tura, música, informação, 

esporte, meio ambiente e 
tecnologias sociais, espe-
cialmente para melhorar 
as condições de vida da 
comunidade. Ao longo de 
sua trajetória, o ICDH já 
conscientizou aproxima-
damente 29 milhões de 
crianças, adolescentes, 
jovens e adultos sobre o 
consumo de álcool, inseriu 
e formou cerca de 5.000 
agentes ambientais (cole-
tores de resíduos sólidos), 
destinando corretamente 
mais de 2.900 toneladas 
de resíduos sólidos reci-
cláveis ??e capacitou mais 
de 20.000 profissionais 
que atuaram em festas e 
eventos.

O Projeto “Compro-
misso de Gente Grande” 
continua a fazer a diferença 
nas vidas das crianças e 

das famílias da região, 
deixando um legado de 
solidariedade e esperança 
para o futuro. Por meio 
de parcerias firmadas e 
doações generosas, este 
projeto inspira a comuni-
dade a unir forças em prol 
de um mundo melhor para 
nossas crianças.

No evento de entre-
ga das doações, estavam 
presentes a Diretora Ex-
ecutiva do ICDH, Denise 
Marconi, a Coordenadora 
de Projetos do ICDH, Lil-
ian Bindandi, a represen-
tante do Grão de Gente, 
Luciana Ferro, e em nome 
da Assistência Social do 
município, Rita Zapela, 
Coordenadora do CREAS, 
reforçando o compromisso 
conjunto com o bem-estar 
das crianças da região.
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 Sandro Dias, o Mineirinho, estará pela primeira vez em Jaguariúna, às 15h, na pista de skate pública “Ricardo Mathias de Queiroz”, no Jardim Fontanella

ESPORTES:

Final do Amadorzão de Futsal encerra comemorações de 
aniversário de Jaguariúna neste sábado 

Equipes de Vôlei de Pedreira enfrentaram disputas 
acirradas na Copa Jaguariúna

O Campeonato Mu-
nicipal de Futsal Ama-
dor de Jaguariúna chega 
ao fim neste sábado, dia 
30 de setembro, com 

dois grandes jogos que 
vão definir os campeões 
das taças Prata e Ouro, 
no Ginásio do Azulão. 
As partidas encerram as 

comemorações dos 69 
anos de emancipação de 
Jaguariúna.

Às 15h30, Olimpíco e 
Planalto fazem a final da 

Taça Prata. Na sequên-
cia, as equipes Revelação 
e Napoli se enfrentam 
na grande final da Taça 
Ouro, às 17h30.  A entra-

da é gratuita.
O  A m a d o r z ã o  d e 

Futsal  é  promovido 
pela Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 

Secretaria Municipal de 
Juventude, Esportes e 
Lazer.

De Pedreira

No último domingo, 
24 de setembro, a cidade 
de Pedreira celebrou uma 
vitória espetacular da 
equipe de Vôlei Adulto 
Masculino na Copa Jag-
uariúna. Com um de-
sempenho impecável, a 
equipe derrotou o Clube 

Mogiano com uma im-
pressionante pontuação 
de 3x0 na cidade de Mogi 
Guaçu. Este triunfo ga-
rantiu à equipe o pri-
meiro lugar na fase clas-
sificatória da competição 
e um lugar merecido na 
tão esperada semifinal, 
que será disputada contra 
a equipe de Santo Antônio 

de Posse.
Enquanto isso, as jov-

ens atletas da equipe Sub-
21 Feminina de Vôlei tam-
bém brilharam na com-
petição. Elas venceram 
a equipe de Mogi Mirim 
por 3x1, mantendo-se in-
victas nas classificatórias 
com três vitórias em três 
jogos. A demonstração 

de talento e comprome-
timento dessas jovens 
promete uma campanha 
emocionante no restante 
do torneio.

No entanto, nem tudo 
foram vitórias para Pe-
dreira no último domin-
go. A equipe de Vôlei 
Adulto Feminino enfren-
tou uma batalha acirrada 

e perdeu por 3x2. Apesar 
do revés, a equipe demon-
strou grande espírito es-
portivo e determinação 
em quadra, elas termina-
ram a fase classificatória 
em 3° lugar, mas ainda 
têm a chance de se redi-
mir na semifinal contra 
Holambra.

O Secretário de Es-

portes e Lazer de Pedreira 
Valdir Carlos Volpato 
expressou sua satisfação 
com as performances das 
equipes. “Estou muito 
orgulhoso dos jogos e dos 
resultados. As equipes 
têm trabalhado ardua-
mente, e isso reflete nos 
resultados alcançados”, 
concluiu.

Multicampeão do Skate Sandro Dias, o Mineirinho, 
participa de workshop em Jaguariúna nesta sexta

Os amantes do skate 
têm um encontro marca-
do com um dos maiores 
skatistas brasileiros de 
todos os tempos nesta 
sexta-feira, dia 29 de 
setembro. Sandro Dias, 
o Mineirinho, estará 
pela primeira vez em 
Jaguariúna, às 15h, na 
pista de skate pública 
“Ricardo Mathias de 
Queiroz”, no Jardim 

Fontanella.
Ele fará um workshop 

gratuito e aberto ao pú-
blico. A ação, promovida 
pela Secretaria Munic-
ipal de Juventude, Es-
portes e Lazer, integ-
ra as comemorações 
do aniversário de Jag-
uariúna e contará com 
a presença de alunos 
das escolas públicas de 
Jaguariúna e do Projeto 

Campeões, da Secretaria 
de Esportes.

Mineirinho disputou 
sua primeira grande 
competição em 1996. Ele 
é hexacampeão mundial 
pela World Cup Skate-
boarding, tricampeão 
europeu e medalha de 
ouro dos X Games de 
Los Angeles.

Seu foco nas mano-
bras aéreas já lhe pro-

porcionou grandes mo-
mentos, como o título 
de “Rei do 540”. Ele 
foi o terceiro skatista 
do mundo a acertar a 
manobra 900°, além de 
ser o primeiro a voltá-
la durante sua linha 
em uma competição. 
Atualmente, seu maior 
objetivo é difundir o 
esporte, em especial o 
skate, entre os jovens.
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ELEIÇÃO CONSELHO TUTELAR: 

A medida visa dar mais comodidade às pessoas que pretendem votar para a escolha dos novos conselheiros tutelares de Jaguariúna 

A Prefeitura de Ja-
guariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Mobilidade Urbana, vai 
ampliar os horários do 
transporte coletivo neste 
domingo, 1º de outubro, 
dia em que será realizada 
a eleição para o Conselho 

Tutelar de Jaguariúna.
A medida visa dar 

mais comodidade às 
pessoas que pretendem 
votar para a escolha dos 
novos conselheiros tu-
telares de Jaguariúna. A 
eleição será realizada no 
domingo, das 8h às 17h, 

na Escola Municipal Co-
ronel Amâncio Bueno.  

Segundo a secretaria, 
os horários dos ônibus 
serão ampliados para as 
linhas que servem a to-
dos os bairros da cidade.

Os horários e itine-
rários podem ser confe-

ridos no domingo pelo 
aplicativo Busão na Pal-
ma da Mão, disponível 
gratuitamente nas ver-
sões Android ou IOS, ou 
no site da empresa Me-
trópolis (https://www.
expressometropolis.com.
br).

Prefeitura amplia horários do transporte coletivo neste 
domingo, dia 1°

Saúde de Jaguariúna realiza ações do ‘Outubro 
Rosa’ em todas as UBSs

Sindmetal e GT têm encontro histórico com o 
ministro do trabalho

Mobilidade encerra Semana de Trânsito com ação 
em colégio de Jaguariúna

Eleição dos candidatos ao Conselho Tutelar de 
Pedreira acontece neste domingo, 1º de outubro

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Saúde, vai realizar uma 
série de ações voltadas ao 
Outubro Rosa, campanha 
internacional que tem 
como objetivo compar-
tilhar informações e pro-
mover a conscientização 
sobre câncer de mama, 

proporcionando maior 
acesso aos serviços de di-
agnóstico e de tratamen-
to e contribuindo para a 
redução da mortalidade 
pela doença.

Haverá ações em todas 
as 11 unidades básicas 
de saúde (UBSs) do mu-
nicípio, além da Casa 
da Mulher e unidade de 

odontologia, como rodas 
de conversa e palestras 
sobre prevenção ao cânc-
er de mama e saúde da 
mulher.

Segundo a Secretaria 
de Saúde, durante todo 
o mês de outubro tam-
bém serão oferecidos nas 
UBSs consultas de enfer-
magem com orientações, 

testes rápidos, exames de 
Papanicolau e solicitação 
de mamografia.

P a r a  m a i s  i n f o r -
mações, basta procurar 
a UBS mais próxima de 
casa. A programação es-
pecial do Outubro Rosa 
começa no dia 1º e será 
encerrada em 31 de ou-
tubro.  

O  S I N D M E T A L 
Jaguariúna, Pedreira, 
Amparo, Serra Negra 
e Monte Alegre do Sul 
mais uma vez se fez pre-
sente na linha de frente 
pela reestruturação das 
Gerências e Agências Re-

gionais do Ministério do 
Trabalho e Emprego. Na 
última sexta-feira, 15 de 
setembro, as demandas 
dessa luta que vem sendo 
travada coletivamente 
pelas centrais sindicais 
foram levadas direta-

mente ao ministro do 
Trabalho, Luiz Marinho, 
em encontro histórico 
com os representantes 
dos trabalhadores ocor-
rido no Sindicato dos 
Químicos Unificados de 
Campinas.

O ministro, que tem 
longa vivência dentro 
do movimento sindical, 
manifestou seu apoio 
e apreço pela iniciativa 
do Grupo de Trabalho, 
reconhecendo a im-
portância vital de se ter 
um Ministério do Tra-
balho e Emprego fun-
cional e eficiente. Deixou 
claro que compreende 

profundamente a crise 
que atinge as delegacias 
do Ministério do Tra-
balho e Emprego e o es-
forço que será necessário 
para  superá- la .  De-
stacou, no entanto, que 
por meio de iniciativas 
como essa e do engaja-
mento da sociedade e 
da classe trabalhadora o 
governo pode direcionar 
seus esforços de maneira 
mais precisa e eficaz.

O encontro, mais uma 
vez, deixou clara para 
todos os presentes a ne-
cessidade da valorização 
dos servidores admin-
istrativos do MTE, não 

apenas os que fazem 
parte das fiscalizações, 
mas de todo o seu co-
letivo. Aumentar o seu 
efetivo e implantar um 
plano de carreira que 
possibilite a otimização 
profissional do servidor 
tornou-se uma bandeira 
urgente a ser levantada 
e defendida.

O presidente do SIND-
METAL, José Francisco 
Salvino – Buiú, e o as-
sessor sindical Joaquim 
Amorim, representando 
os trabalhadores e tra-
balhadoras da base e a 
CTB neste debate, re-
forçaram junto ao min-

istro a urgência de que o 
Ministério do Trabalho e 
Emprego retome o papel 
de p

rotagonista nas políti-
cas públicas relaciona-
das ao trabalho, emprego 
e a renda.“Isso inclui 
fortalecer a fiscalização, 
garantir um sistema de 
proteção para o em-
prego digno, combater 
a discriminação, asse-
gurar uma remuneração 
justa e igualitária entre 
homens e mulheres, pro-
mover a inclusão social e 
combater a precarização 
e o trabalho escravo”, 
resumiu Joaquim.

O Programa Munici-
pal de Educação Para o 
Trânsito: “Compromisso 
com a Vida”, da Sec-
retaria de Mobilidade 
Urbana de Jaguariúna, 
encerrou as ações em 
comemoração à Semana 
Nacional de Trânsito 
com a Minicidade de 
Trânsito instalada no 
Colégio Anglo.

A ação voltada aos 

alunos do colégio foi 
realizada nos dias 26 e 
27 de setembro. A Mini-
cidade de Trânsito sim-
ula a rotina no trânsito 
das cidades, com orien-
tações sobre regras para 
crianças e jovens. No 
total, foram atendidas 
cerca de 140 crianças.

A  M i n i c i d a d e  d e 
Trânsito foi adquirida 
pela Prefeitura de Jag-

uariúna no ano passado 
e tem visitado escolas, 
condomínios e eventos.

Na semana passada, 
a equipe do programa 
da Secretaria de Mob-
ilidade Urbana esteve 
presente  na Takeda 
Pharma, participando 
da Semana de Prevenção 
de Acidentes da empresa 
com um estande sobre 
segurança no trânsito. 

No evento foi realizada a 
dinâmica com os óculos 
de embriaguez e orien-
tações sobre trânsito 
seguro.

O projeto Educação 
Para o Trânsito: “Com-
promisso com a Vida” 
possui duas servidoras 
públicas que realizam 
as atividades tanto em 
empresas quanto em 
escolas.

De Pedreira

O Conselho Munic-
ipal  dos Direitos da 
Criança e do Adolescen-
te de Pedreira realiza, 
neste domingo, 1º de 
outubro, eleição para a 
escolha do novo Consel-
ho Tutelar.

“ E m  P e d r e i r a  o 
pleito ocorrerá nas de-
pendências da Escola 

Municipal Humberto 
Piva, localizada na Rua 
Antonio Pedro, 628-
670, das 8h às 17h. Os 
eleitores devem estar 
em dia com a Justiça 
Eleitoral e apresentar o 
Título de Eleitor ou um 
documento com foto”, 
enfatiza a coordenadora 
do processo eleitoral 
Ana Paula Thomazini 
Cremasco.

“Ressaltamos que a 
eleição do novo Consel-
ho Tutelar de Pedreira 
é organizada pelo Con-
selho Municipal  dos 
Direitos da Criança e do 
Adolescente, Secretaria 
Municipal de Assistên-
cia e Desenvolvimento 
Social, contando com 
o apoio de entidades 
não governamentais de 
atendimento a criança e 

ao adolescente, demais 
secretarias e  depar-
tamentos municipais, 
contando com a fiscal-
ização do Ministério 
Público”, ressalta o Pre-
feito Fábio Polidoro.    

A principal função 
do Conselho Tutelar é a 
proteção e garantia dos 
direitos dos menores 
segundo o seu Estat-
uto. “O papel do Con-

selho Tutelar começa 
a agir sempre que os 
direitos das crianças 
e adolescentes forem 
ameaçados ou violados 
pela sociedade, Estado 
e país, responsável ou 
em razão de sua própria 
conduta”,  enfatiza o 
Secretário de Assistên-
cia e Desenvolvimento 
Social Rodolfo Firmino 
de Souza Rossetti.

No dia da eleição, a 
pessoa escolherá ape-
nas um candidato para 
a formação de um co-
legiado que é formado 
por cinco conselheiros 
que  assumirão suas 
atribuições e deverão 
representar a comuni-
dade local por quatro 
anos e suplentes que 
assumirão caso seja 
necessário.
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Acusado de estupro de adolescentes capturado no 
Guarujá é transferido para a Penitenciária de Itapira

Reportagem: Susi 
Baião

Um caso de grande 
repercussão ganhou de-
staque nas últimas se-
manas, com a prisão de 
um homem de 52 anos, 
acusado de estuprar duas 
adolescentes, de 15 e 17 
anos, em Jaguariúna.

As duas eram amigas 
da enteada do homem, 
e a vítima de 15 era vio-

lentada desde os 9 anos, 
segundo informações da 
polícia.

A prisão foi resultado 
de uma operação con-
junta entre as polícias de 
Jaguariúna e do Guarujá, 
demonstrando a eficá-
cia da colaboração entre 
os órgãos de segurança 
pública.

Segundo informações 
da Polícia Civil, os polici-
ais da Delegacia Sede de 

Guarujá receberam uma 
denúncia da polícia civil 
de Jaguariúna, informan-
do que o suspeito estaria 
escondido no bairro Te-
jereba. A partir dessas 
informações, uma equipe 
policial se deslocou até o 
local, onde encontrou e 
confirmou a identidade 
do foragido.

O acusado foi indicia-
do por crimes de estupro 
contra duas adolescentes. 

Nessa terça-feira (26), o 
suspeito foi transferido 
para Jaguariúna, onde 
prestou depoimento na 
presença de seu advo-
gado. Posteriormente, 
ele foi encaminhado ao 
sistema penitenciário de 
Itapira, onde ficará detido 
sob custódia por 30 dias, 
enquanto aguarda os des-
dobramentos do processo 
legal. O caso segue em 
segredo de justiça.

POLÍCIA:

A prisão foi resultado de uma operação conjunta entre as polícias de Jaguariúna e do Guarujá, demonstrando a eficácia da colaboração entre os órgãos de segurança pública

Polícia rodoviária faz balanço das ações nos 
primeiros dias do rodeio de Jaguariúna: 78 

pessoas autuadas sob influência de álcool, e um 
procurado da justiça capturado

Homem é condenado a nove anos de prisão após 
esfaquear vítima em Santo Antônio de Posse por 

disputa de aluguel

Reportagem: Susi 
Baião

Fotos: Polícia Ro-
doviária

O Rodeio de Jaguariú-
na, um dos maiores e 
mais tradicionais even-
tos do interior paulis-
ta, começou com muita 
animação, mas também 
com uma intensa oper-
ação policial para ga-
rantir a segurança de 
todos que circulam pela 
região durante o período 
de festa.

A operação “Rodeio 
de Jaguariúna 2023” 
foi realizada pelo 4º 
Batalhão de Polícia Ro-

doviária.
E iniciou, na noite de 

sexta-feira, dia 22 de 
setembro, e teve como 
objetivo principal pro-
porcionar segurança a 
todos os usuários que 
trafegavam nas rodovi-
as de acesso ao recinto 
do evento e nas vias da 
região. Para atingir esse 
objetivo, as autoridades 
intensificaram as ações 
de fiscalização e vistoria 
de veículos e realizaram 
testes de alcoolemia em 
motoristas que transita-
vam pela área.

Nos dois primeiros 
dias do Rodeio de Jag-
uariúna, um total de 175 

veículos foram fiscal-
izados, e 1.559 motor-
istas foram convidados 
a passar pelo teste de 
alcoolemia. O objetivo 
desse teste é identificar 
motoristas que estão 
dirigindo sob influência 
de álcool, uma prática 
extremamente perigosa 
que aumenta o risco de 
acidentes.

78 motoristas foram 
autuados por estarem 
sob influência de álcool, 
em rodovias de acesso 
ao recinto do evento e 
um motorista foi detido, 
pois estava na condição 
de “procurado” pela 
Justiça. Esse indivíduo 

foi submetido ao siste-
ma prisional, perman-
ecendo à disposição da 
justiça para responder 
às acusações que pesam 
sobre ele.

Conforme a Polícia 
Rodoviária, durante os 
dois dias, não houve ac-
identes de trânsito com 
vítimas registradas entre 
os frequentadores do 
evento nas vias sob re-
sponsabilidade do Poli-
ciamento Rodoviário.

A Polícia Rodoviária 
reforça o compromis-
so de continuar com a 
operação nos próximos 
dias de rodeio, garan-
tindo que os valores de 

segurança no trânsito 
sejam preservados e que 
todos os frequentado-
res possam desfrutar da 
festa de forma segura e 
responsável. A presença 

nas rodovias e acessos 
policiais ao evento é fun-
damental para evitar 
incidentes e proporcio-
nar tranquilidade aos 
participantes.

Por Susi Baião
Fotos: Susi Baião

O Tribunal do Júri 
Popular da 1ª Vara Ju-
dicial da Comarca de 
Jaguariúna proferiu uma 
sentença de nove anos de 
prisão em regime fecha-
do para Manoel Lopes 
Ferreira, de 45 anos, acu-
sado de esfaquear Paulo 
Roberto Gonçalves, de 51 
anos, em 2021, na cidade 
de Santo Antônio de Pos-

se. O crime ocorreu após 
uma discussão sobre a 
cobrança de aluguel e 
deixou a vítima grave-
mente ferida.

O julgamento, que 
ocorreu na sexta-feira 
(22), no Fórum de Jag-
uariúna, foi marcado 
por depoimentos e teste-
munhos contundentes. 
A vítima, Paulo Roberto 
Gonçalves, sobreviveu 
ao ataque, mas passou 
quatro dias internado 

devido à gravidade dos 
ferimentos.

Conforme a denún-
cia apresentada pelo 
Ministério Público, o in-
cidente ocorreu em 28 de 
março de 2021, por volta 
das 19h30. O motivo do 
conflito foi uma desav-
ença relacionada ao pag-
amento de aluguel, com 
Manoel supostamente 
devendo dinheiro à mãe 
de Paulo.

Conforme detalhes 

revelados durante o pro-
cesso, a vítima estava em 
sua residência jantan-
do com seus dois filhos 
quando Manoel chegou 
e expressou sua intenção 
de resolver a questão do 
aluguel. Ele pediu que 
Paulo o acompanhasse 
até a esquina, onde havia 
estacionado seu veículo. 
No entanto, após uma 
discussão, a situação se 
deteriorou, resultando 
em Manoel esfaqueando 
Paulo no pescoço e no 
peito antes de fugir do 
local.

Os filhos e um primo 
de Paulo agiram rapid-
amente para socorrer a 
vítima, levando-o inicial-
mente para a Unidade 
de Pronto Atendimento 
(UPA) da cidade. Poste-
riormente, devido à grav-
idade dos ferimentos, 
Paulo foi transferido para 
o Hospital Municipal de 
Jaguariúna, onde ocor-
reu internado por quatro 
dias. O laudo pericial 
confirmou que a vítima 
sofreu lesões corporais 
graves como resultado 
do ataque.

Manoel Lopes Ferrei-
ra foi denunciado pelo 
Ministério Público por 
tentativa de homicídio 
por motivo fútil. Durante 
o julgamento, a vítima 
solicitou que seu depo-

imento fosse feito sem 
a presença do acusado. 
Paulo relatou que Manoel 
foi inquilino da mãe dele 
e que, após repetidos 
atrasos no pagamento 
do aluguel, pediu que 
Manoel desocupasse o 
imóvel. O acusado afir-
mou que pagaria o valor 
devido. No entanto, dois 
meses depois, no dia do 
crime, Manoel apareceu 
em sua casa durante o 
jantar com seus filhos, 
alegando que estava ali 
para quitar o aluguel. Ele 
pediu que Paulo fosse até 
a esquina onde estava 
seu veículo para receber 
o pagamento, mas Paulo 
não aceitou. Foi então 
que Manoel o atacou com 
uma faca. Paulo afirmou 
que, próximo ao carro, 
havia mais duas pessoas, 
o que aumentou sua des-
confiança.

Por sua vez, o acusa-
do negou a versão apre-
sentada pela vítima. Ele 
afirmou que não tinha 
intenção de matar Paulo, 
mas sim de pagar o alu-
guel pendente. Segundo 
o acusado, após uma dis-
cussão, foi Paulo quem 
tentou atacá-lo com uma 
faca. Manoel alegou que 
apenas se defendeu, en-
trando em uma luta cor-
poral com a vítima, na 
tentativa de se proteger, 

conseguiu desarmá-lo e 
atingi-lo com dois golpes, 
um no pescoço e outro 
no peito. No entanto, a 
arma do crime nunca foi 
encontrada.

Durante o julgamen-
to, o promotor Sergio 
Luis Caldas Spina, rep-
resentando o Ministério 
Público, pediu a conde-
nação Manoel sobre ten-
tativa de homicídio por 
motivo fútil, destacando 
que a ação impossibili-
tou a defesa da vítima. 
Enquanto isso, a defesa 
do réu propôs sua ab-
solvição.

Após horas de debates 
e depoimentos de teste-
munhas, os jurados do 
Tribunal do Júri con-
sideraram a tentativa de 
homicídio e os prejuízos 
causados ??à saúde da 
vítima. O juiz Marcelo 
Forli Fortuna proferiu a 
sentença, condenando 
Manoel a nove anos e 
quatro meses de prisão 
em regime fechado. O 
advogado de defesa do 
acusado, Dr. André Gi-
acomozzi, disse que não 
recorrerá à decisão, aten-
dendo ao pedido de seu 
cliente. Manoel já havia 
cumprido dois anos de 
prisão até o julgamento 
e continuará a cumprir 
sua pena no presídio de 
Hortolândia.
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